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習近平：望中美兩軍排除關係發展障礙
香港文匯報訊（記

者 劉越山 北京報道）

中央軍委副主席郭伯
雄11日下午在北京八
一大樓會見了美軍參
聯會主席邁克爾．馬
倫海軍上將一行。郭
伯雄強調，台灣問題
涉及中方核心利益，
中方敦促美方恪守中
美三個聯合公報，不向台灣出售先進武器，不給兩國
兩軍關係造成新的損害。

郭伯雄指出，當前兩軍關係回升向好，出現了新的
發展機遇，我們應該抓住機遇，把兩軍關係推向前
進。中方對發展兩軍關係一致持積極態度，願與美方
共同努力，本 「尊重、互信、對等、互惠」的原
則，擴大和加強對話交流，尊重和照顧彼此核心利益
和重大關切，培育和增進戰略互信，推動兩軍關係健
康穩定地向前發展。

馬倫感謝郭伯雄副主席的會見。他說，美方對此次
中國之行非常重視，與中方就如何落實已達成的共識
和消除存在的分歧，都進行了坦率真誠的對話。
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香港文匯報訊 據媒體報道，菲律賓政
府計劃將南海島嶼的主權爭議，提交聯合
國的國際海洋法庭仲裁。菲律賓外長透
露，上個星期訪問中國時，已知會中國外
長楊潔篪菲律賓有關計劃，楊潔篪重申中
國擁有南海主權，並希望透過雙邊談判和
平解決問題。

另據中央社報道，菲律賓外交部長11日
在記者會上說，菲律賓總統阿基諾三世預
定於9月初時訪華。

菲擬將南海爭議
提交國際法庭

美首向中航集團訂購教練機
香港文匯報訊 據法國《觀點》周刊報道，美

國空軍首次向中國航空工業集團公司訂購了價值
超過600萬美元的教練機。該媒體評論稱，「中
國人成了美國空軍的供應商，簡直是一場革
命」。據悉，美國空軍首次向中國企業訂購的飛
機為SR20，製造商為美國的西銳公司，由中航
集團下屬的中航通用飛機有限公司全資控股。

中國援助利比亞5000萬元物資
中國外交部發言人洪磊11日表示，為緩解利比

亞人民面臨的人道主義災難，中方決定向利比亞
人民提供價值5,000萬元人民幣的人道主義援助
物資。　 ■中新社

解放軍將調整部分兵種及院校
解放軍四總部11日在北京聯合召開第十六次全

軍院校會議，部署軍隊院校和訓練機構調整改革
任務。據知，全軍將調整改建部分兵種和專業院
校，調整合併部分兵種院校，調整增加士官學
校，將任職教育院校類型調整為聯合指揮院校、
軍種指揮（系統）院校、兵種（專業）院校和士
官學校4類。 ■中新社

俄冀華預付400億美元換30年供氣
香港文匯報訊 俄羅斯《新聞報》援引知情人

士的話報道說，俄羅斯天然氣工業公司希望中國
提前支付400億美元預付款以此換得俄羅斯在未
來30年內向中國供應天然氣的保證。中俄兩國已
經就天然氣供應問題進行了長達10年之久的談
判，但一直未能就價格條款達成一致。報道說，
其實雙方之間的分歧並不是價格問題，而是天然
氣工業公司希望獲得中石油支付的預付款。

據中新社11日電：中共中央總書
記、國家主席胡錦濤11日下午在人
民大會堂會見以最高人民會議常任
委員會副委員長楊亨燮為團長的朝
鮮友好代表團。

胡錦濤說，在《中朝友好合作互
助條約》簽訂50周年之際，中朝兩
國派團互訪，共同紀念這一具有重
要歷史意義的日子，將進一步深化
中朝睦鄰友好和互利合作。50年
來，在條約精神指導下，中朝兩國
相互尊重，相互支持，密切合作，
共同推動兩國關係不斷向前發展。
中國黨和政府高度重視發展中朝友
好合作關係，我們願同朝方一道，
繼續本 繼承傳統、面向未來、睦
鄰友好、加強合作的精神，密切高
層交往、深化戰略溝通、擴大互利
合作、加強治黨治國經驗交流，推
動中朝友好合作關係持續深入向前
發展。

楊亨燮祝賀中國共產黨成立90周
年。他說，朝中傳統友誼是兩國老
一輩領導人親手締造和培育的，是
雙方共同的寶貴財富。在兩國最高
領導人親切關心和雙方共同努力
下，朝中關係進入了新的發展階
段，雙方各領域交流與合作不斷深
化。朝方高度重視朝中友好合作關
係，願同中方一道，為推動兩國關
係進一步鞏固和發展，維護本地區
和平與穩定而積極努力。

■「瓦良格」完成後的想像圖。
資料圖片

■習近平在北京人民大會堂會見馬倫。
中新社
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中美海軍
年底亞丁灣

解放軍總長晤美軍參聯會主席 兩軍將開展頻繁交流

香港文匯報訊 據國際在線報道，中國國家
副主席、中央軍委副主席習近平11日在北京會
見了到訪的美軍參謀長聯席會議主席邁克爾·
馬倫海軍上將一行。習近平希望兩國防務部門
和兩國軍隊努力排除影響兩軍關係發展的障
礙，共同建設相互尊重、合作互惠的軍事關
係。

習近平說，兩軍關係是兩國關係的重要組成
部分，一個健康穩定的兩軍關係，對建設中美
合作夥伴關係具有重要意義。希望兩國防務部
門和軍隊繼續加強交往，增進了解，擴大共
識，深化互信，積極落實雙方達成的一系列重
要共識。

習近平還說，中美關係的重要性已經超過了
雙邊範疇，越來越具有戰略意義和全球影響。

中美雙方應共同努力，深化各領域務實合
作，妥善處理分歧和敏感問題，推動中美關係
健康穩定向前發展。

馬倫說，美方高度重視兩國關係，願在相互
尊重、相互信任的基礎上不斷推動兩國關係發
展。他感謝中方對此次訪問所做的安排，表示
將與中方一道努力，積極落實兩國元首就發展
兩軍關係達成的共識，加強對話與交流，不斷
增進相互信任，深化兩軍各領域合作。

中國海軍司令員會見馬倫
另據中新社報道，中國海軍司令員吳勝利上

將同日在海軍司令部會見馬倫，雙方就中美海
軍關係發展及雙方共同關心的國際和地區問題
進行了交流。

陳炳德與馬倫會談
達成五點共識
雙方重申，一個健康、穩定、
可靠的兩軍關係是中美兩國關
係的重要組成部分。

雙方將繼續致力於推進兩軍關
係發展，並一致同意，中美兩
軍將加強合作，以應對地區及
全球性安全挑戰。

雙方重申，兩軍高層交流與對
話十分重要，並將為此共同努
力創造積極氛圍。

雙方重申，中美海上軍事安全
問題十分重要，雙方將加強兩
軍之間的聯合行動。

雙方同意，將繼續在高層互
訪、機制性項目、非傳統安全
等領域有計劃地開展交流。

(據中通社)

香港文匯報訊（記者

劉越山 北京報道）中國

人民解放軍總參謀長陳

炳德上將11日在北京與

來訪的美軍參聯會主席

邁克爾． 馬倫海軍上將

舉行會談，雙方達成五

點共識(見表)。雙方同

意，兩國海軍將於今年

第四季度在亞丁灣舉行

軍艦編隊、通訊演練和

反海盜聯合演練。

當天上午，陳炳德總長在八一大樓前
為馬倫上將一行舉行了隆重的歡迎

儀式，並陪同他檢閱了三軍儀仗隊，隨後
雙方開始進行小範圍的會談。

根據陳炳德總長介紹的情況，在小範圍
會談中，雙方一共討論了4個問題，首先
是南海問題，其次是美國政要對華態度問
題，第三是網絡安全問題，第四是中國軍
力發展問題。小範圍會談比原計劃時間延
長了15分鐘，顯示雙方討論問題非常細緻
深入。上午10時開始雙方進入大範圍會
談。據悉，會談中，雙方高級將領還就朝
鮮半島問題、阿富汗問題等共同關心的地
區安全問題進行了深入會談。

商談網絡安全及中國軍力
根據五點共識，兩國海軍將於今年第四

季度在亞丁灣舉行軍艦編隊、通訊演練和
反海盜聯合演練。解放軍一位軍區司令員
將於今年第三季度訪問美軍太平洋總部；
美軍太平洋總部司令將於今年年底前訪
華。兩國海軍醫院船進行交流並組織開展
聯合醫療救援演練。美國陸軍軍樂團於今
年第四季度訪華。兩軍將於2012年第三季
度舉行人道主義救援和減災聯合演習。

指美在南海軍演不妥
在隨後舉行的聯合記者會上，陳炳德總

長宣佈，他和馬倫將軍經過大範圍和小範
圍兩輪會談，雙方達成了很多重要共識，
但是在中美兩軍之間也存在一些分歧。他
希望美方真正懂得「待人要謙虛，行事要
謹慎」。其中，在小範圍會談提到的第一
個問題便是南海問題。陳炳德表示，雖然
美軍多次聲稱無意介入南海爭端，但實際
上美軍已經介入了。特別是前一段時間，
美軍先後與越南、菲律賓在南海搞了聯合
軍事演習，在這個時間搞這種演習是極為
不妥的。陳炳德還表示，最近美軍的無人
偵察機在中國近海偵察時距離中國海岸線
最近只有16海里，希望美軍減少和停止這
樣的偵察活動。他還就中國軍力及中國航
母建設回答了記者提問。

有中國記者就馬倫曾表示「美軍要在南
海地區保持長期的軍事存在」，向馬倫進
行提問。馬倫回答說，美軍目前無意在南
海建立新的軍事基地，他所謂的長期的軍
事存在是要和這些南海周邊國家進行軍事
訓練、軍事演習等這樣的一些活動。

另據媒體報道，陳炳德在記者會上還透
露，中國的東風21D型導彈，仍處於研究
階段，尚未形成作戰能力。他又強調，即
使今後研製成功，也是防禦性武器，不會
用作主動攻擊。
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■中國人民解放軍總參謀長陳炳
德上將為美軍參聯會主席海軍上
將馬倫舉行歡迎儀式，並陪同檢
閱中國人民解放軍三軍儀仗隊。

中新社

香港文匯報訊 日本《讀賣新聞》9日發表題為《美國確認中國開始建造
國產航母》的文章，披露中國國產航母已開工，將在7到8年後部署。文章
稱，據外交和美國政府當局人士透露，中國今年已開始建造第一艘國產航空
母艦。中國的目標是建設一支「強大的海軍」，擴展在海洋的權益。從烏克
蘭購買的「瓦良格」號中型航母預計將在年內試航。如果國產航母建成，中
國年內將擁有兩艘航母。

黃光裕競購英國退役航母
另據《法制晚報》報道，日前有消息稱國美電器大股東黃光裕競購英國退

役航空母艦「皇家方舟」號。記者從國美電器證實了該消息，並了解到黃光
裕有意將航母改建成世界最大的流動展館，用於休閒旅遊等項目開發。近
日，香港某媒體傳出消息，Eagle Vantage Asset Management Limited公司確認
參與競購「皇家方舟」號航母，該公司在香港註冊，其權益最終受益人為國
美大股東黃光裕。

外媒：「中國製造」航母已開工

香港文匯報訊（記者 劉越

山 北京報道）台灣媒體報
道，美國「國防部」宣佈，
出售給台灣的UH-60M黑鷹
多用途直升機，首批4架已經
完成發包，預定2013年5月30
日完工出廠。

中國國防大學朱成虎少將
以及軍事科學院羅援少將表
示，美國售台武器事件的後果是，毒化了兩岸和緩的氛圍，破壞了兩岸互信，
對兩岸和平統一造成了新的障礙。中國海軍少將楊毅認為，美國對台軍售計劃
是非常不友好的惡劣行為，是侵犯中國核心利益、對中國進行挑釁系列組合拳
的重要組成部分，意在通過對台軍售對中國大陸施壓，服務於美國遏制中國的
大戰略，中國絕不允許美國在台灣這個中國核心利益上進行挑釁。此舉必將引
起中方的強烈反制。亦有專家對台灣媒體於馬倫訪華時報道此消息表示疑惑。
中國軍事科學院世界軍事研究部研究員姚玉竹接受記者採訪時表示，美國在近
段時間內，把南海問題演變成為「自由航行權」的問題，美國認為他在南海有
利益，這個利益就是自由航行權的問題。實際上自由航行權是所有使用公海航
道進行航行國家的一部分利益，不僅是美國的，也不僅是中國的和東盟國家
的。這個自由航行權是需要所有國家來共同維護。中美之間在南海沒有領土主
權的爭議，所以這些問題，本身不是中國和美國的問題，是美國把自由航行權
和主權問題混為一談，在高調的介入南海問題。

■郭伯雄會見馬倫，雙方就共同
關心的問題交換了意見。 中新社
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首批4架已發包
■美國製造的黑鷹
直升機。 資料圖片


